

Reflexiones y testimonios políticos

Talento diplomático en un volumen de vital actualidad



Carlos Martínez Sotomayor, el autor

1930-8522

Nº 3/19

DE SANTIAGO: El ex canciller, académico e internacionalista chileno, Carlos Martínez Sotomayor, en una reciente ceremonia presentó su libro *Reflexiones y testimonios políticos*, obra editada por la Corporación de Investigaciones para el Desarrollo (CINDE), de Santiago. Se trata de una interesante selección de estudios, conferencias y artículos del autor sobre variados asuntos internos y externos de Chile.

"Hay que tomar lo mejor de nosotros mismos y con sentido renovado proyectarlo hacia adelante, buscando para Chile un futuro de gran amplitud que se remonte por sobre las divergencias de cualquier orden y que con inteligencia y cordura asegure a la república una democracia estable e integradora que facilite el reencuentro de todos los chilenos sobre bases dignas y de respeto recíproco".

Con estas palabras, que encierran un profundo significado para el presente actual y futuro del país, Martínez Sotomayor presentó su libro ante la presencia de destacadas personalidades del mundo político, diplomático, universitario y académico.

VIDA PÚBLICA

En la introducción de esta obra el autor destaca su participación en la vida pública que inició cuando era muy joven en organizaciones estudiantiles y después en la estructura propia de un movimiento político democrático: el Partido Radical.

"La política chilena —subrayó— me permitió desarrollar una intensa actividad en medios sociales nacionales e internacionales. Asimismo, he transitado el camino de las relaciones exteriores, la cooperación internacional, la asisten-

cia multilateral y las actividades académicas".

Durante toda esta trayectoria, Martínez Sotomayor logró reunir una abundante serie de estudios y trabajos que registran los hechos más importantes del acontecer de Chile en el campo nacional e internacional. Acogiendo la sugerencia de sus amigos realizó una completa selección que más tarde se convirtieron en un libro.

El ex canciller, que se vislumbra como un posible candidato presidencial para el consenso, de acuerdo a un reciente programa de televisión, comenta en su introducción que, "al mirar retrospectivamente el tiempo transcurrido, me asiste la convicción de que he sido consciente entre lo que he pensado y lo que he hecho. Por la misma razón, espero que estas reflexiones ofrezcan elementos de discusión al indispensable debate de ideas que Chile reclama".

NUEVOS VALORES

Durante el acto de la presentación del libro, Carlos Martínez Sotomayor planteó que es necesario construir una sociedad fraterna y sensata con grandes horizontes "en la que no tengan cabida el odio, la revancha, la exacerbación de las pasiones, la intransigencia, la injusticia, el temor, la incertidumbre, la insseguridad, la miseria, las grandes desigualdades sociales, el abuso, la opresión, la violencia; en fin, todos aquellos factores que restan a la vida humana la dignidad a que ella tiene derecho. Hagamos de Chile un ejemplo, revitalicemos nuestros valores, temploremos nuestra voluntad, y con el concurso de todos saljamos al encuentro del futuro".

Germán Arciniega, en la presentación de este libro, destacó que Carlos Martínez Sotomayor ha sido un diplomático pionero, en América Latina, en promover desde la cancillería de Chile relaciones con países liberados en Asia y África. "También es pionero en un estudio que pudiera hacerse desde el punto de vista de los archipiélagos y las federaciones. Donde estas cosas se ven mejor es en el Caribe, y por eso volver a leer el libro de Carlos Martínez Sotomayor es apasionante, especialmente para quienes veníamos trabajando sobre el viejo Caribe".

Luego destacó la importancia que tiene el valioso testimonio de sus fecundas andanzas diplomáticas, políticas y académicas que muestra en sus reflexiones. Es un hombre que nura en muchas direcciones. Con su buena critica y generosidad busca la coexistencia en el marco de la democracia./Ch. G. O.

VISION, 22 de agosto de 1988

Reflexiones y testimonios políticos [artículo] Ch. G. O.

AUTORÍA

Ch. G. O

FECHA DE PUBLICACIÓN

1988

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Reflexiones y testimonios políticos [artículo] Ch. G. O. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)